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L'accord du participe passé 

 
      Employé seul            Avec l'auxiliaire être            Avec l'auxiliaire avoir 
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Il s'accorde comme 

un adjectif avec  le nom 

qu'il complète. 
 

Il s'accorde avec 

le sujet du verbe 

Il ne s'accorde pas 

avec le sujet du verbe 

Exemple: 

Les fleurs cueillies  fanent vite. 
         

         nom        Participe passé 

      employé comme adjectif 

Exemple : 

Les fleurs  sont  fanées. 
         

         sujet        passé composé 

                         auxiliaire être 

Exemple : 

Les  dames ont  cueilli  les fleurs. 
 

         sujet             passé composé 

                              auxiliaire avoir 

Le participe passé s'accorde avec le C.O.D.  

s'il est placé devant le verbe. (pronom) 

Exemple : 

Les fleurs, il  les  a  cueillies. 
 

                  pronom COD 

Exemple : 

Les fleurs, qu' il  a  cueillies. 

 
                  pronom COD 

 

 

Exemple : 

 Il  a cueilli  les fleurs 
                            COD  

                  derrière le verbe 
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